
 

 
 
 
Protokoll  “Arbeitstagung 2. Bundesliga“  am  22.11.2020 (virtuelle 
Tagung) 

Leitung: 
Ingo Goerke (IG), 1. Vorsitzender ISHD  

Teilnehmende Vereine und Personen: 
Siehe beigefügte Teilnehmerliste  

1. Begrüßung 
 

Um 13:10 Uhr Eröffnung und Begrüßung durch IG. Kurze Vorstellung der anwesenden 
Teilnehmer und Teilnehmerinnen (siehe beigefügte Teilnehmerliste). 
Es wurde kurz die aktuelle Corona-Situation erläutert. 
 

 
2. Saisonplanung 2021 

 

ISHD-Spielleiter Carsten Arndt (CA) erklärt die Spielplanerstellung für 2021. Geplant 
ist die Spielplanerstellung des vorläufigen Spielplanes bis Ende Dezember und des 
endgültigen Spielplans bis Mitte Januar – dies setzt aber voraus, dass es Corona-
bedingt keine weiteren Einschränkungen geben wird.     
CA erläutert nochmals den Vorschlag vom SHC Rockets Essen zum Wegfall des 
Pokalwettbewerbes in 2021 und den somit späteren Saisonstart (Mitte April 2021). Alle 
Vereinsvertreter stimmen dem Vorschlag einstimmig zu. 
CA erläutert die Ligeneinteilung in der 2. Bundesliga. Diese wurde nach 
geographischen Aspekten erstellt. 
CA erläutert für die anwesenden Vereine die Auf- und Abstiegsbestimmungen in der 2. 
Bundesliga. Till Linke (Mambas Menden) fragte, warum n der 2. Bundesliga Play-Offs 
im „Best-of-two“-Modus gespielt wird. CA antwortet, dass dies der ausdrückliche 
Wunsch der Vereine der 2. Bundesliga war. IG ergänzt, dass dieses mit den finanziellen 
Auswirkungen für die Vereine in Bezug auf kurzfristige Planung von Spielen und Reisen 
zu tun hat. 
Detlef Heidrich (ISHD) stellt die Frage, wie es mit der Schiedsrichtereinteilung im 
Rahmen der Coronapandemie aussieht. DM antwortet, dass es für ein solchen Szenario 
Pläne gibt, welches mit dem ISHD-Vorstand abgestimmt sind. 
Till Linke (Menden Mambas) stellt die Frage, wie es mit einer Absage der Saison im 
Falle einer dritten Welle der Pandemie aussieht. SG antwortet, dass die ISHD erst 
einmal die Saison normal planen wird und tagesaktuell nach den Vorgaben des Bundes, 
der Länder und des RKI in Abstimmung mit den Vereinen reagieren wird. 
IG kündigt eine weitere Videokonferenz mit den Vereinen im Februar an, um die 
Vereine auf den aktuellen Stand der Saisonplanung zu halten. 
 

3. Abschluss 
 

IG beendet die Fachtagung um 14:40 Uhr. 
 
Gez. Ingo Goerke (1. Vorsitzender ISHD) 
Gez. Stefan Gehrig (2. Vorsitzender ISHD)  

 

 

 



 

 

 

 

Teilnehmende Vereine und Personen 
 

Vertreter der ISHD: 
Ingo Goerke (1. Vorsitzender) 
Stefan Gehrig (2. Vorsitzender) 
Carsten Arndt (Spielleiter) 
Harald Knott (Leiter Trainerwesen) 
Manfred Schmitz (Sportlicher Leiter) 
Dennis Müller (stellv. ISHD-Schiedsrichterobmann) 
Christian Keller (ISHD-Ehrenmitglied) 
Detlef Heidrich (stellv. ISHD-Spielleiter) 
 
Anwesende Vereine / Vereinsvertreter: 
Badgers Spaichingen (Michael Lempe) 
Bissendorfer Panther (Dietmar Goebel & Cornelius Goebel) 
Crefelder SC (Udo Diem) 
Mambas Menden (Till Linke) 
Miners Oberhausen (Philip Heiler) 
SG Langenfeld Devils (Thomas Schütt) 
TSG Bergedorf (Tom Sachweh) 
 
 
 
 
 


